

ción de las decisiones del XII Pleno y del Pleno del Profintern. Ya finalmente, exigir de la nueva dirección de la CSLA, no solamente a través del Partido mas también por vía sindical, el cumplimiento de las decisiones del XII Pleno y del último Pleno del Profintern.

Planteamiento de la cuestión campesina

Hemos realizado una serie de discusiones con las direcciones de los partidos mas importantes y, contemporáneamente, nos hemos dirigido a ellos con una carta cuya finalidad es corregir los errores graves que se cometen en el planteamiento de esta cuestión y de reforzar el trabajo práctico en este terreno. Los Comités centrales, de su parte, se dirigen a las organizaciones regionales, etc.

Aunque puedo hablar de algunos éxitos obtenidos durante los últimos meses (Argentina, Chile, Perú) reconocemos ampliamente que aun no somos capaces de salir de las formulaciones generales en esta cuestión. Todavía no se constata ninguna tentativa de estudiar mas o menos a fondo este problema en cada país y cancelarlo. Sin ampliar y fortalecer las formulación leninistas generales con el material concreto de cada país, estaremos incapacitados para ayudar seriamente a los partidos y al movimiento. En su tiempo, propuse que se nos enviara uno o dos especialistas para crear un bureau especial junto con gente de aquí. Desgraciadamente, ustedes tampoco nos brindan una ayuda grande para hacernos aproximar en forma concreta a la cuestión. En Argentina, los compañeros han formado una comisión (con especialistas simpatizantes) pero me temo mucho que esa comisión no vaya mas lejos de la simple recopilación de materiales. Las principales formulaciones dadas al respecto en los documentos oficiales no corresponden a la realidad. En la Conferencia latinoamericana la cuestión de la colectivización se transformó en el eje del asunto. La lucha contra el kulak,²⁹⁸ ligado a los imperialistas, se destacó como tarea central. En cuanto al campesino medio, se dice que hay que “influenciarlo”. En el fondo, toda la línea se ha orientado hacia la revolución socialista y no hacia la revolución democrático-burguesa. Esta formulación de la Conferencia comunista latinoamericana se ha deslizado en las tesis del VI Congreso de la IC sobre las tareas en los países coloniales y semi-coloniales en lo que se refiere a Sud América. En esta tesis se subraya como tarea primordial la entrega de las tierras a los obreros agrícolas y se

²⁹⁸ «Kulak», término ruso, usado en la URSS para denominar a los campesinos acomodados. A finales de los 1920s en la URSS decidió liquidar toda la clase de los kulaks.